

## COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 18 MARS 2025

*Présents : Mme CHANDON, Mme BORDEAUX, M.SAP, M. BODEREAU, M. RYCKEBOSCH, M. CHANDON, Mme SCHWARTZ, Mme DELAROCHE, M. DUGUEY, M. GALLARD, M. VARIN, Mme ROUSSEAU, Mme GERVAIS, Mme GOUIN, Mme BALLANGER, Mme DESBOIS*

*Excusés : Mme COSSART, M. BLAIS, M. RICHARD, M. LECLERC*

### Projets des 6 classes.

Communs au RPI : marché de Noël le 13 décembre  
et carnaval "revisité" pour cause de plan Vigipirate à l'école d'Epaney le jeudi 3 avril

Bilans des actions et projets d'Olendon

Projets passés :

- 14 novembre : venue de 2 ambassadrices de l'association « Aux haies citoyens-nnes » avec lesquelles nous sommes allés observer les haies dans Olendon. A la suite de cette sortie, nous avons réalisé un herbier.
- Annulation de la sortie du 21 novembre concernant l'exposition sur les déchets à cause de la neige.
- 28 novembre : nous avons assisté à un spectacle de cirque contemporain au forum de Falaise. Les enfants ont beaucoup apprécié ce spectacle.
- Programme pHARe : La classe a participé à la journée de lutte contre le harcèlement le 7 novembre avec un après-midi destiné à les sensibiliser à ce problème.
- Goûter de Noël avec distribution de chocolats par la municipalité
- Semaine des mathématiques : Rallye Calculatrice (calcul mental sous forme de jeux sur tablette), course aux nombres.

Projets à venir :

- 25 mars : Venue de M. Kereun, habitant d'Olendon pour venir présenter les traces de la Préhistoire retrouvées sur Olendon. Cette présentation sera suivie en fin d'année par une sortie sur le site du Mont Joly à Soumont St Quentin pour observer un abri sous roche ainsi qu'un polissoir.
- Rallye maths OCCE : le but est de résoudre des épreuves mathématiques en groupe.
- Classe découverte à Courseulles du 28 au 30 avril. Le dossier a été accepté par M. Richard, IEN de la circonscription.

Une réunion d'informations pour les familles a eu lieu le 16 janvier.

Ce séjour a un coût de 227 € par élève. Les communes participent à hauteur de 40€, l'APE 60€. La part demandée aux familles s'élève à 60€. Le reste du séjour est pris en charge par la coopérative.

Pour financer ce projet, une vente de stylos a eu lieu en novembre ainsi qu'une vente de chocolats de Pâques.

Nous nous y rendrons avec le bus du Sivom et nous rentrerons en co-voiturage.

- L'intervenant de hand sera présent à partir du mois de mai, un tournoi aura lieu fin juin à Falaise.
- Il reste une séance de médiathèque qui aura lieu le 13 mai.

Projets de l'école de Perrières :

Bilan des actions et projets :

- Cinéma de Noël offert par l'APE
- les 3 séances de médiathèque finies
- participation à la fête du court métrage proposé par le cinéma de Falaise le 24 mars
- Visite médicale de la PMI de Falaise le 1er avril

Dates d'inscription à l'école maternelle : les samedis 5/04 et 3/05

Projets de l'école d'Epaney :

Projets réalisés :

- Goûter de Noël offert par le maire.
- Concert au Cargö
- Cinéma de Saint Pierre en Auge avec la classe de Mme Desbois pour les GS/CP, et autre séance pour les CE1/CE2 et CM1 offert par l'APE.
- Participation à la semaine des mathématiques avec maths en vie.
- Participation à la course aux nombres.
- Séances à la médiathèque de Falaise pour la classe de CP/CE1 (5 séances entre le 3 décembre et le 10 juin).
- Janvier février : 10 séances de natation pour la classe de GS/CP. Passage du test de l'aisance aquatique.
- CM1, poursuite du projet de correspondance avec une classe de la Réunion
- Intervention sur le tri des déchets par une animatrice de la CDC le jeudi 13 mars.

Projets à venir :

- Fête du court métrage au cinéma de Falaise le vendredi 21 mars pour les GS/CP et CE1/CE2 et le lundi 24 mars pour les CM1.
- Escape game sur le tri des déchets pour les CM1.
- Projet pulsation, projet départemental de chants, un concert pour les CM1 aura lieu à la Loco à Mézidon.
- Intervention en hand pour les CM1.
- Les GS/CP et les CM1 iront à Vieux le 22 avril.
- 22 mai : Les CE1/CE2 et CM1 iront à Ornavik.
- 30 juin : journée au Mont Saint Michel pour les 3 classes.

### Prévision des effectifs 2025/2026

Prévisions d'effectifs :

PS : 8

MS : 4

GS : 6

CP : 16

CE1 : 14

CE2 :9  
CM1 :9  
CM2 :17  
Total 83 élèves

Questions des parents :

- Résultat du sondage aux parents

Les effectifs des classes sont en baisse ce qui laisse présager une fermeture de classe.

L'année scolaire dernière un sondage avait été fait pour savoir quelles évolutions les familles souhaitaient pour le RPI.

70 réponses montraient qu'une majorité des parents n'étaient pas pour une école sur 3 sites et désiraient un groupe scolaire.

Mais dans ce cas, quel site choisir pour la fermeture de classe ?

Il est compliqué pour les parents de se positionner pour des questions d'affect soit vis-à-vis des enseignantes soit par rapport à l'école en elle-même.

Cette année, un autre sondage (50 réponses ont été reçues) a été proposé avec toujours le même objectif : faire évoluer le RPI. Les élus n'arrivent pas à se mettre d'accord et les enseignantes ne souhaitent pas quitter le RPI.

Une analyse du sondage montre qu'il existe 4 types de réponses :

Le profil 1 qui souhaite conserver l'actuel (environ 28% des réponses)

Le profil 2 qui a un avis moins tranché mais qui ne souhaite pas que cela reste ainsi. (9%)

Le profil 3 qui a un désir d'évolution (35%)

Le profil 4 qui est favorable à un regroupement. (28%)

La plupart des élus ne veulent prendre aucune décision avant les prochaines élections municipales. Seul un élu a dit qu'il était favorable à un regroupement sur un site.

Un autre élu propose de faire des remontées par commune pour savoir quelles évolutions sont envisagées par les habitants.

Certains élus soulignent également que ce sondage n'est peut-être pas représentatif étant donné le nombre de réponses au sondage.

- La garderie est payante à partir de 16h30 pour les élèves d'Olendon et de Perrières alors qu'ils terminent respectivement l'école à 16h00 et 16h15. Pourquoi les élèves d'Epaney payent-ils, quant à eux, la garderie dès 16h30 alors que le bus n'arrive qu'à 16h45 ?

Les élèves sont pris en charge par le SIVOM à partir de 16h30 (montée dans le bus). Il s'agit certes d'un avantage pour les écoles de Perrières et d'Olendon mais il existe une équité sur l'ensemble de la scolarité des élèves.

- Quelqu'un veille-t-il à ce que les menus proposés à la cantine soient équilibrés ? Connaissez-vous la provenance des produits proposés ?

Une diététicienne veille à l'équilibre du menu sur l'ensemble de la semaine. La plupart des produits sont locaux ou proviennent de France.

- Sur l'école d'Epaney, les heures d'APC ont lieu le soir après l'école. Or certains enfants ne peuvent pas y participer étant donné qu'il n'y a pas de garderie sur place. Ces aides pourraient-elles être proposées à un autre moment dans la journée (le midi par exemple) afin de permettre à un plus grand nombre d'élèves de pouvoir y participer ?

Les enfants doivent avoir une pause méridienne minimum d'1h30. Ce qui est le cas. Les APC sur le temps du midi ne peuvent donc pas avoir lieu.

- Quels critères retenez-vous pour la constitution des classes ?

Il n'y a pas de règles strictes. Cela dépend des années, des effectifs et des contraintes liées au nombre d'élèves dans une classe (pas plus de 24 élèves en cycle 2 et des groupes d'au moins 5 élèves par niveau). L'entente entre élèves peut aussi être un facteur de choix.

- Où en sommes-nous de l'évaluation du RPI demandée par le rectorat ?

Nous avons rendu l'auto-évaluation pour le 29 novembre 2024 comme cela nous était demandé et nous n'avons pas de retour à ce jour.